

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 184/Miércoles 21 de septiembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La moneda en el aire. \(Por Esto!\).](#)
- [Obama en la encrucijada. \(El Mercurio Digital\).](#)

DE CUBA

- [Evo se reúne con Fidel y Raúl antes de acudir a la AG ONU. EFE](#)
- [Parlamentarios cubanos viajan a Nicaragua en ocasión del 190 aniversario de su independencia. XINHUA](#)
- [Demandan en Haití liberación de los Cinco. PL](#)
- [Sanción sin precedente castigo contra René González. PL](#)
- [Visitan puertorriqueños Escuela Juan Rius Rivera en Pinar del Río. XINHUA](#)
- [Aerolínea inaugura ruta directa entre El Salvador y Cuba. EFE](#)
- [Informe a presentar en la ONU puntualiza las afectaciones del bloqueo al sector turístico. XINHUA](#)
- [Dilma Rousseff reclamará hoy en la ONU, en presencia de Obama, el fin del bloqueo. ANSA](#)
- [Fiscal General de EE.UU. niega presiones de la UE para cerrar prisión en la BNG. EFE/AP](#)
- [Detienen en España a ciudadano de origen cubano presunto miembro de Al Qaeda. NOTIMEX](#)
- [Organizan vigiliadas en EE.UU. a favor de “contratista” Alan Gross. AP](#)
- [“Corrupción, una madeja de fenómenos adversos”. ANSA](#)
- [“Corruptos ponen en peligro el socialismo”. ANSA](#)
- [Leonardo Padura obtiene Premio de la Crítica 2011 con su novela sobre Trotsky. EFE](#)
- [Lázaro Borges por primer título de pértiga cubana en Guadalajara-2011. AFP](#)
- [Debutará pelotero desertor con equipo profesional venezolano. NOTIMEX](#)

DEL MUNDO

- [América Latina alineada con reclamo de Estado palestino. AP](#)
- [Chávez ratifica apoyo a propuesta palestina en carta dirigida a las Naciones Unidas. EFE](#)
- [Palestinos a dos votos de obtener mayoría en el Consejo de Seguridad. EFE](#)
- [Venezuela planteará refundación de la ONU de acuerdo a los nuevos tiempos. EFE](#)
- [Considera Gadafi una farsa situación en Libia. NOTIMEX](#)
- [En Bolivia llaman a conversar para evitar choques entre indígenas y colonos. AFP](#)
- [Estudiantes chilenos ratifican paro y que diálogo con el Gobierno está estancado. EFE](#)
- [“FMI: Latinoamérica crecerá 4,5 % en 2011”. AP](#)
- [Entra la economía mundial a otra peligrosa fase, advierte el FMI. AP](#)
- [Crisis en la eurozona podría provocar caos financiero global. DPA](#)
- [Se desertifican 12 millones de hectáreas por año. NOTIMEX](#)
- [Cae el Gobierno de Eslovenia al retirarle el Parlamento la confianza. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

20 de septiembre de 2011

MÉXICO

LA MONEDA EN EL AIRE

Pedro Díaz Arcia

Cuando se habla de la universalidad de un organismo internacional nos remitimos de inmediato a la Organización de las Naciones Unidas.

Si el tema aborda la igualdad de derechos de los Estados miembros en una asociación mundial, igualmente la referencia es la ONU, donde cada integrante con independencia de su tamaño, población, poder militar o económico posee un voto en su Asamblea General (AGNU).’

Pero concebida, diseñada y creada bajo los auspicios de Estados Unidos en la ciudad de San Francisco en 1945, al finalizar la Segunda Guerra Mundial, la transparencia es sólo aparente.

En el complejo sistema de la ONU dos entidades acaparan regularmente la atención: la Asamblea General y el Consejo de Seguridad.

La plenaria de naciones que se reúne una vez al año, en sesiones que comienzan cada mes de septiembre, para debatir las temáticas más acuciantes del quehacer internacional, aprueba decenas de resoluciones en cada período, unas por votación y otras por consenso, pero ni las unas ni las otras son de obligatorio cumplimiento por parte de los países.

En la AGNU más de un centenar de Jefes de Estado o de Gobierno o sus representantes agotan en cada ocasión una agenda que se torna cada día más explosiva y compleja.

El podio de la ONU ha servido de púlpito para el ejercicio de la oratoria carente de sustancia, para el sonsonete de algunos estadistas cuyas palabras retumban en el recinto sin la facultad de un rezo; pero también ha sido cajón de resonancia para que gobernantes de naciones verdaderamente independientes pongan el dedo en la llaga de los graves problemas que enfrenta la humanidad.

No ha faltado la voz de los pueblos que por encima de la algarabía de los voceros del imperialismo internacional han denunciado la barbarie que se comete, de manera multiforme, contra los países en desarrollo,

La Asamblea General es ejemplo de democracia, sin el respaldo del poder.

Tiene la voz, pero le falta la fuerza.

Hoy más de 190 países que integran la ONU son rehenes de una exigua minoría de metrópolis que deciden el destino de las naciones.

En el Consejo de Seguridad cinco países, únicos miembros permanentes del órgano: Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Rusia y China, poseen el ultrajante derecho al veto.

Cualquiera de ellos puede frustrar los anhelos de una nación y burlarse de la decisión de la Asamblea General.

En realidad, Estados Unidos se lleva las palmas a la hora de aplicar el veto: la veracidad muestra que es el país que más veces ha recurrido al veto en los más de 60 años de existencia de la ONU. Sin dudarlo un momento, antepone sus intereses imperiales y geopolíticos a los designios de la mayoría de los Estados del planeta.

Estados Unidos se ha mantenido durante decenas de años votando junto a Israel, en contra de resoluciones de la AGNU sobre importantes resoluciones como la de convocar a una Conferencia Internacional sobre la Paz en el Medio Oriente, porque prefiere el cabildeo a las negociaciones multilaterales.

Washington sacrificará cualquier peón

Washington sacrificará cualquier peón en aras de defender los intereses del sionismo en el Medio Oriente, incluso lanzaría cualquier monarquía por la borda en aras de preservar la fortaleza militar y nuclear de Israel, su principal aliado en la zona.

Se equivocan quienes se hacen ilusiones, con falsas interpretaciones, de que las eventuales diferencias bilaterales que brotan de cuando en vez entre ambos países puedan causar una fisura en el eje Washington-Tel Aviv.

Israel se encuentra entre las principales prioridades de Estados Unidos en su concepción estratégica mundial.

Si el presidente Barack Obama tiene que retar al mundo para complacer a su invalorable aliado lo hará. Acaba de anunciar que vetará que Palestina se convierta en un Estado miembro de la ONU; en lo que coincide con la reticencia del movimiento islamista Hamas que domina la Franja de Gaza y que mantiene profundas diferencias con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas.

Estados Unidos y Europa advirtieron a Abbas de que “las cosas irán mal” si mantiene su plan.

Por su parte, algunos congresistas norteamericanos declararon que si los palestinos no renuncian a su aspiración es probable que se le retire la ayuda estadounidense ascendente a unos 600 millones de dólares anuales; incluso enfrentando el peligro de que esta drástica medida fortalezca a Hamas.

Mientras, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, dijo que “la paz no se logrará por una gestión unilateral en la ONU”, cuando la unilateralidad radica en el ejercicio constante del imperio.

La sufrida y heroica Palestina ha sido lanzada al aire, a cara o cruz, como una moneda.

Sus derechos inalienables como Estado miembro de la ONU dependen de la veleidad de un voto.

Una y otra vez se habla de la necesidad de reformas radicales en el organismo y no pocos países aspiran a ingresar como miembros permanentes a su Consejo de Seguridad.

De ser así, ¿serían acreedores al veto?

¿Aceptarían compartir con los “cinco grandes” el derecho al uso de una prebenda imperial?

¡La verdadera reforma de la ONU debe comenzar por eliminar el veto!

Pero para hacerlo tendría que aprobarlo el Consejo de Seguridad y sólo con un voto en contra se iría a bolina la posibilidad de eliminarlo.

La triste realidad es que la ONU nació al mundo envuelta en una trampa.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital) 20 de septiembre de 2011 ESPAÑA

OBAMA EN LA ENCRUCIJADA

Álvaro Cuadra

El gobierno de Obama enfrenta por estos días una encrucijada en su política en el Oriente Medio. La demanda palestina para ser reconocida ante la ONU como un estado soberano, obliga a la actual administración a plegarse a la posición de Tel Aviv y vetar tal solicitud en el Consejo de Seguridad o bien, admitir a tramitación la aspiración de los palestinos, con el más que probable respaldo de una amplia mayoría en la Asamblea General de dicho organismo.

Más allá de las cuestiones técnicas, lo cierto es que lo solicitado por el gobierno palestino aparece ante los más diversos gobiernos del mundo como una demanda justa que debe ser atendida.

De manera que la anunciada oposición de Washington significaría un descrédito de la actual administración no solo ante el mundo árabe sino ante la opinión pública mundial. Se trata, ni más ni menos, de desconocer todo lo que el mismo Premio Nobel de la Paz, Barack Obama, prometió en su discurso de El Cairo al inicio de su gestión.

El gobierno de Netanyahu ha anunciado consecuencias catastróficas ante la inminente solicitud palestina, sin embargo, un rechazo al anhelado Estado Palestino podría tener consecuencias todavía peores para toda la región. No podemos olvidar, aunque a muchos les moleste, que Mahmud Abbas quien encabeza la solicitud, encarna hoy el cauce de la racionalidad política frente al radicalismo de otros sectores. Considerando el clima regional, caracterizado por amplios movimientos sociales, en la llamada “primavera árabe”, la negación de la soberanía palestina bien pudiera ser el comienzo de una nueva Intifada de alcances insospechados.

Tras décadas de postergaciones, violencia y humillaciones, el pueblo palestino reclama su lugar en el más importante foro mundial. Lo hace por vías diplomáticas con el apoyo mayoritario del mundo entero. Clausurar esta puerta abierta bien pudiera abrir otros mucho más riesgosas para la paz mundial, una responsabilidad que el Consejo de Seguridad no debiera soslayar.

Hasta el presente hemos asistido al monólogo de un solo estado soberano, cuestión reñida con el más mínimo criterio de sensatez en política internacional y moralmente de una injusticia evidente.

Avanzar hacia la paz exige el diálogo de dos estados en el seno de la comunidad internacional: reconocer a Israel y Palestina como dos estados destinados a convivir iguales en dignidad.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 SEP (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, concluyó hoy su visita oficial de dos días a Cuba, donde mantuvo sendos encuentros con Fidel y Raúl Castro antes de partir hacia Nueva York para participar el miércoles en la Asamblea General de Naciones Unidas, donde hablará sobre la crisis del capitalismo.

En el aeropuerto de La Habana, poco antes de abandonar la isla, Morales explicó a los periodistas que estuvo con Fidel Castro durante tres horas y que encontró al expresidente cubano, de 85 años, "recuperado, muy fuerte, caminando normalmente" y con sus reflexiones "lúcidas como siempre".

"Es una gran alegría y orgullo seguir aprendiendo de él", dijo el presidente boliviano, quien añadió que Fidel Castro está realizando "profundas investigaciones" sobre el tema de la alimentación, asunto que centró el encuentro que mantuvieron.

Hace unas semanas se dispararon los rumores sobre el estado de salud de Fidel Castro, alimentados por el hecho de que hace más de dos meses que no publica artículos de su serie "Reflexiones" y porque su última aparición pública fue en abril en el VI Congreso del Partido Comunista.

No obstante, el pasado 9 de septiembre la televisión venezolana emitió una grabación de voz de Fidel Castro y fotografías suyas correspondientes a una entrevista con el periodista Mario Silva que, según el comunicador, se produjo el día 6 en la Habana y en la que el expresidente cubano ironizaba sobre las especulaciones sobre su salud.

Durante su visita, Morales también se vio con el presidente Raúl Castro, al que definió como otra "fuente de sabiduría" y con quien repasó el estado de las "excelentes" relaciones bilaterales entre sus respectivos países.

El viaje de Evo Morales, que no visitaba Cuba desde 2009, ha coincidido además con una nueva estancia médica en la isla de su colega venezolano, Hugo Chávez, para recibir el cuarto ciclo de quimioterapia contra el cáncer que padece.

El presidente boliviano, que llegó con Chávez a La Habana el pasado sábado tras visitarlo en Caracas, afirmó que ha visto al mandatario venezolano "muy fuerte y recuperado".

Morales hizo ese comentario sobre la salud de Chávez en la Universidad de La Habana, donde este lunes impartió una conferencia tras recibir el título de doctor "honoris causa" en Ciencias Políticas, un reconocimiento que el mandatario dedicó a los pueblos que todavía luchan por la igualdad y la dignidad.

El mandatario boliviano visitó Cuba en vísperas de la Asamblea General de la ONU donde, según dijo, intervendrá para reflexionar sobre la crisis "estructural" del capitalismo, un modelo que "se cae" y que no representa "ninguna solución" para los problemas del planeta.

"La crisis del capitalismo ya no es periódica, ya no es cíclica, es estructural (...). Antes la pobreza de los pobres era insalvable, la deuda de los pobres era impagable, ahora estamos viendo que la deuda del capitalismo sí es impagable", opinó.

Evo Morales insistió en su vaticinio de que Estados Unidos acabará convirtiéndose en una colonia de China, al tiempo que abogó por fortalecer la economía regional, en el caso de Latinoamérica, en lugar de defender el mercado norteamericano o el europeo.

Advirtió también de que la nueva política del capitalismo y del imperialismo es provocar divisiones internas en países con gobiernos "antiimperialistas", como en el caso de Libia, para justificar intervenciones militares y, posteriormente, "asaltar" los recursos naturales de esos pueblos.

Sobre el conflicto en Libia, Morales se mostró muy crítico en Cuba con el papel del Consejo de Seguridad de la ONU y calificó de "vergüenza" para la humanidad los bombardeos de la Alianza Atlántica contra esa nación árabe, un asunto que también incluirá en su discurso ante la Asamblea General de Naciones Unidas.

"Qué Consejo de Seguridad, yo diría qué es un Consejo de inseguridad!", sostuvo Morales en una entrevista divulgada por la agencia estatal cubana Prensa Latina en la que abogó de nuevo por una reforma de la ONU.

En opinión del líder indígena "es necesaria una revolución en las Naciones Unidas que ponga fin a la dictadura que representa el Consejo de Seguridad".

El presidente de Bolivia defendió también en La Habana que el nuevo milenio debe ser el "milenio de los pueblos" y que deben acabarse las oligarquías, jerarquías y monarquías para alcanzar la justicia e igualdad.

Evo Morales viajó a Cuba acompañado de su canciller, David Choquehuanca, y sus ministros de Gobierno, Sacha Llorenti, y de Comunicación, Iván Canelas, entre otros.

MANAGUA, 20 SEP (XINHUA) -- Los legisladores de la Asamblea Nacional (parlamento) de Nicaragua, sesionan hoy en la hacienda San Jacinto, en el norte del país, para conmemorar el 170 aniversario de la aprobación de la primera Carta Magna, dijo una fuente política.

El coordinador de la bancada oficialista, diputado Edwin Castro, explicó que la sesión solemne se realiza este martes en la hacienda San Jacinto, debido a que fue el lugar donde los patriotas derrotaron al filibustero invasor en 1859.

Los diputados se encuentran en la hacienda San Jacinto, 39 y medio kilómetros al norte de Managua, para conmemorar también el 155 aniversario de la batalla de San Jacinto y los 190 años de la independencia de Nicaragua de España.

Castro dijo a periodistas que esta sesión solemne del parlamento se realiza en homenaje a los héroes de la batalla de San Jacinto, en el mismo lugar donde se realizó esa gesta patriótica un 14 de septiembre de 1859.

Agregó que en la sesión solemne se encuentra una delegación de cinco miembros de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, entre ellos los presidentes de las Comisiones Económica y Agropecuaria.

Los parlamentarios cubanos se encuentran desde el domingo pasado en Nicaragua, con el objetivo de homologar leyes para poder aplicarlas en el ámbito internacional.

El pasado lunes los diputados cubanos se reunieron con el presidente del parlamento nicaragüense, el diputado sandinista René Núñez, para estrecharlos lazos de amistad y de cooperación entre ambas partes.

Entre los diputados cubanos figuran también la vicepresidenta del Consejo Mundial de Iglesias para América Latina, Ofelia Ortega, y el jefe del Grupo de Amistad Cuba-Nicaragua, y vicepresidente de la comisión Médica, Julián Álvarez.

Los legisladores cubanos participarán el jueves en un acto con motivo de la declaración de la Catedral de León, como patrimonio de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

La Catedral de León se ubica en el departamento del mismo nombre, en el oeste de Nicaragua.

PUERTO PRÍNCIPE, 20 SEP (PL) Organizaciones populares y progresistas del movimiento social haitiano se unieron solidarios al clamor del pueblo cubano, que resiste un criminal bloqueo de Estados Unidos y condenaron la injusta prisión que sufren cinco antiterroristas cubanos.

Estas dos acciones son para los firmantes de la declaración agresiones viles, violación de los derechos humanos y de la libre autodeterminación del pueblo cubano.

El único delito cometido por los Cinco cubanos es que defendían a la revolución e intentaban alertar a su pueblo sobre las agresiones organizadas desde Estados Unidos, no para espiar al gobierno norteamericano o a cualquiera de sus entidades.

Mujeres y jóvenes se reunieron por su parte para solicitar justicia frente a estos dos hechos, el bloqueo y el injusto encarcelamiento de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

El encarcelamiento de los Cinco Héroes, dice la declaración, deshonra frente al mundo el sistema de justicia de los Estados Unidos. Pone al descubierto la política de doble rasero en la lucha contra el terrorismo, cuando el confeso terrorista Luis Posada Carriles era recibido como héroe por el alcalde de Miami.

La liberación de los Cinco es una necesidad de estos momentos. El documento reafirma que las organizaciones progresistas de todo el mundo y Haití unen sus voces para exigir libertad inmediata para estos cubanos.

Se anunció que el profesor Franck Laraque, llamó a la formación de un Comité para garantizar la coordinación y realización de movilizaciones públicas para obligar a Estados Unidos a poner fin a esta injusticia.

En este mes se han realizado reuniones de organizaciones femeninas, juveniles, cubanos residentes y haitiano descendientes, así como conciertos y otros homenajes con el mismo fin, en las que han participado miles de personas solidarias con Cuba.

LA HABANA, 20 SEP (PL) Negarle a René González, uno de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, el derecho de reunirse con su familia después de cumplir su condena es una "decisión sin precedentes", afirmó el abogado Richard Klugh.

El jurista, integrante del equipo de la defensa de los cinco cubanos, subrayó en declaraciones a Prensa Latina que el veredicto "ha causado un gran dolor a la familia de René".

Expresó no tener "conocimiento de ningún otro caso en la historia estadounidense" en el que a un reo, luego "de completar totalmente su condena le nieguen el derecho de regresar a su país para reunirse con su familia".

González expira una sentencia de 15 años en una cárcel de Marianna, Florida, de donde debe salir el próximo 7 de octubre, tras lo cual tendrá tres años de libertad supervisada por haber nacido en Estados Unidos.

Klugh recordó que en el caso de René en todos estos años, se le ha negado (también) la oportunidad de ver a su esposa, Olga (Salanueva).

El pasado 16 de septiembre la jueza Joan Lenard, del Distrito Sur de la Florida, rechazó la moción presentada por González, en la que solicita se le permitiera viajar a Cuba y residir allí, en lugar de cumplir los tres años de libertad supervisada en territorio norteamericano.

Los Cinco, como son identificados en el mundo Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René, desarticularon los intentos de grupos anticubanos radicados en el sur de la Florida de perpetrar actos terroristas contra Cuba.

En diciembre de 2001, en un turbio proceso judicial, les impusieron penas que van desde los 15 años hasta la doble cadena perpetua.

El abogado, especialista en apelaciones, reiteró el compromiso de no descansar "hasta que exijamos todos los recursos judiciales y demandas a la rama ejecutiva del gobierno de Estados Unidos".

El esfuerzo para poner fin a esta injusticia no cesará hasta que los Cinco sean devueltos a su país, subrayó Klugh.

LA HABANA, 20 SEP (XINHUA) --Una delegación de Puerto Rico recorrió hoy la escuela primaria Juan Rius Rivera, en la capital homónima de la provincia de Pinar del Río, donde departió con niños y educadores.

Este intercambio forma parte de una Jornada de Solidaridad con el pueblo boricua, que se desarrolla por estos días en Cuba.

Durante la visita, alumnos del centro educacional que lleva el nombre del general mambí de procedencia puertorriqueña desarrollaron un acto cultural con música y poesías, en el que participaron además estudiantes de la escuela de arte de ese territorio (165 kilómetros al oeste de La Habana).

La dirección del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) en la provincia informó que este martes los visitantes participarán en un desembarco simbólico en la playa María la Gorda, en el extremo occidental cubano, en memoria de la acciones del general Rius Rivera en las luchas por la independencia de Cuba.

La Jornada de Solidaridad con Puerto Rico se extiende hasta el próximo día 23, e incluye homenajes, visitas a centros educativos y encuentros con representantes de organizaciones políticas y sociales.

En sus encuentros en la mayor de las Antillas, los visitantes han expresado su apoyo a la causa de los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos, cuya liberación reclaman.

LA HABANA, 20 SEP (EFE).- La aerolínea latinoamericana AviancaTaca inauguró hoy una ruta directa entre San Salvador y La Habana que operará con tres frecuencias por semana, informó el Ministerio del Turismo (MINTUR) de Cuba.

El vuelo ofrece conexiones inmediatas a los pasajeros que arriben a El Salvador en horarios de la mañana, en aviones A-319, con capacidad para 120 pasajeros.

Un grupo integrado por directivos de AviancaTaca, turoperadores, agentes de viajes y reporteros de medios de prensa viajaron en el primer vuelo entre San Salvador y La Habana para recorrer, durante su estancia, la capital de la isla y el balneario de Varadero, indica un comunicado del MINTUR.

AviancaTaca Holding S. A. es un consorcio empresarial integrado por la aerolínea colombiana Avianca y la centroamericana TACA, una sociedad que está registrada en Panamá y cuenta con una flota de más de 140 aeronaves que viaja a más de 100 destinos en América y Europa.

El año pasado Cuba recibió 2,5 millones de turistas y este año las autoridades del sector tienen un pronóstico de crecimiento hasta 2,7 millones de visitantes, a pesar de la crisis económica mundial.

Cuba ha reportado en lo que va de 2011 la visita de dos millones de turistas y en agosto pasado anunció que los ingresos del sector crecieron un 13 por ciento en el primer semestre respecto al mismo periodo de 2010, con una recaudación de más de 990.000 dólares.

El turismo, segundo capítulo en ingresos de divisas a la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, generó el año pasado 2.100 millones de dólares, según datos oficiales.

LA HABANA, 20 SEP (XINHUA) --La industria turística, una de las principales fuentes de ingresos para Cuba, sufrió afectaciones en el último año por más de 1.700 millones de dólares debido al bloqueo estadounidense, según un informe del gobierno cubano.

La mayor afectación la causó la prohibición de viajes desde Estados Unidos, de acuerdo con el trabajo "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba", el cual será presentado el 25 de octubre en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Sin la aplicación de esa política hostil que representa el bloqueo, las diversas empresas turísticas cubanas pueden obtener ingresos superiores, destacó el estudio.

Un ejemplo de ellos es la filial de la Empresa Havantur radicada en Canadá, la cual está obligada a pagar 1,6 por ciento más que otras empresas similares por el procesamiento de tarjetas de crédito, debido a las exigencias del bloqueo.

El Grupo ITH, encargado del abastecimiento a los vacacionistas, también experimenta elevadas pérdidas debido a la diferencia de precios en mercancías compradas en terceros países, intereses excesivos de créditos comerciales, variación de la tasa de cambio y adquisición de divisas por fletes.

Si para los vuelos comerciales de Cuba a Canadá y viceversa pudiera utilizarse el espacio aéreo de Estados Unidos, se reducirían el tiempo de vuelo y afectaciones al medio ambiente, y se propiciaría un ahorro económico significativo, ejemplifica también el documento.

Añade que la Empresa Cubana de Aviación intentó recomenzar sus ventas en línea, pero la imposibilidad de emplear el dólar estadounidense en las transacciones, así como el rechazo de los bancos a operar en otras monedas, también afectaron su presencia en el mercado.

El informe de Cuba contra el bloqueo denuncia las afectaciones que la política de Washington ha causado al país antillano durante medio siglo.

NUEVA YORK, 20 (ANSA) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, a quien hoy su colega de Estados Unidos, Barack Obama, presentó como "mi amiga", se convertirá mañana en Nueva York en la primera mujer en abrir las sesiones de una asamblea general de las Naciones Unidas.

Rousseff y Obama participaron hoy de la reunión inaugural de una "sociedad" en favor de gobiernos más transparentes, que se celebró en el hotel Waldorf Astoria, de Nueva York. Ambos mandatarios se encuentran en la ciudad para tomar parte de la nueva asamblea general de la ONU.

"Hace un año -dijo Obama en referencia a la asamblea del 2010-, señalé una verdad simple: que los cimientos más fuertes para el progreso humano se encuentran en economías abiertas, sociedades abiertas y gobiernos abiertos".

"Hoy, estamos acompañados por países y organizaciones de todo el mundo que están respondiendo a ese desafío", afirmó el presidente estadounidense.

Después de declararse "complacido" por la presencia de otros mandatarios, Obama se ocupó de "felicitar especialmente a mi amiga, la presidenta Rousseff, de Brasil, por su liderazgo en gobiernos abiertos y por unirse a Estados Unidos en la co-dirección de este esfuerzo".

Cuando le tocó hablar, Rousseff apuntó al "uso de las redes digitales" como un "instrumento esencial para la promoción de gobiernos más transparentes y accesibles a los ciudadanos, para la mejora de los servicios públicos, la educación, la salud, la seguridad y el medio ambiente".

"Brasil apoya el plan de acción para un gobierno más abierto", declaró la presidenta.

Pero el discurso más esperado de Rousseff no fue el de hoy sino el de mañana, cuando hablará ante el plenario de la asamblea general de las Naciones Unidas. Según adelantó la prensa brasileña, la presidenta se referirá a la crisis económica global y al papel que pueden jugar los países emergentes frente a los graves problemas de las naciones ricas.

También se espera que reclame, en presencia de Obama, el fin del embargo estadounidense de más de medio siglo sobre Cuba. La prensa brasileña adelantó que Rousseff decidió incluir "un tema polémico" en su mensaje de mañana, y que sería el de las sanciones norteamericanas contra Cuba.

Además de Obama, Rousseff se encontró hoy en Nueva York con el presidente de México, Felipe Calderón. Según trascendió, en ambas reuniones el tema central fue precisamente la crisis económica global.

Con Obama también discutió la posibilidad de visitar Washington en 2012, como retribución al viaje que el presidente estadounidense hizo a Brasil en marzo último.

Durante su estadía en Nueva York, Rousseff tiene en agenda también entrevistas con el primer ministro de Gran Bretaña, David Cameron, y los presidentes de Francia, Nicolas Sarkozy, de Chile, Sebastián Piñera, y de Colombia, Juan Manuel Santos, entre otros.

BRUSELAS, 20 SEP (EFE).- El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, negó hoy "recibir presiones" de los Veintisiete para el cierre de Guantánamo, un centro de detención al que el presidente Barack Obama espera echar el cierre lo antes posible pese a las reticencias internas de la Cámara de Representantes.

Estados Unidos negó así las palabras del coordinador antiterrorista de la Unión Europea, Gilles De Kerchove, que hace unos días apuntó que desde la UE se estaba apremiando a Washington para el cierre del centro de detención, una promesa electoral del presidente Obama.

"Nunca hemos sentido, la verdad, presiones de la UE para cerrar Guantánamo, si bien una de las consecuencias positivas de la misma sería seguro el afianzamiento de las relaciones con los aliados en Bruselas", explicó Holder en una rueda de prensa en el Parlamento Europeo.

El responsable del Departamento de Justicia de EE.UU. señaló que "pese a las dificultades internas en el congreso, el cierre de Guantánamo sigue estando en su agenda" por "petición expresa del presidente" quien le encargó la clausura de la prisión en su "primer día en el cargo".

"El año que viene habrá elecciones y el cierre de Guantánamo estará en la agenda electoral demócrata y también más allá de los comicios de noviembre", añadió Holder.

El fiscal general de EE.UU. mantuvo un intenso debate con la comisión de Libertades Civiles, Justicia e Interior de la Eurocámara a propósito de las diferencias a la hora de proteger los derechos individuales en la lucha antiterrorista.

Bruselas y Washington negocian un nuevo acuerdo de registro de datos de pasajeros aéreos y un acuerdo marco sobre protección de datos en el marco de la cooperación judicial y la lucha contra el crimen transfronterizo.

BRUSELAS (AP) _ El secretario de Justicia de Estados Unidos, Eric Holder, dijo el martes que el gobierno de Barack Obama hará todo lo posible para cerrar la prisión en la base naval en Guantánamo antes de las elecciones presidenciales del año próximo, pese a la fuerte oposición política.

Holder dijo en el Parlamento Europeo que incluso si el gobierno actual no consigue cerrar la base adyacente a suelo cubano antes de los comicios, continuará sus esfuerzos si gana la Presidencia en noviembre de 2012.

El aspirante republicano a la presidencia Rick Perry ha dicho que está contento de que la prisión en Guantánamo siga abierta.

Holder dijo que el gobierno desea cerrar la instalación "tan pronto como sea posible, al tiempo que reconocemos que vamos a enfrentar presiones sustanciales".

La promesa de campaña de cerrar Guantánamo ha sido un problema grave para Obama desde que asumió el cargo. Obama había prometido cerrar la prisión en el primer año de su mandato, pero sigue abierta en momentos en que entra en marcha su campaña para la reelección.

"Vamos a trabajar para el cierre de la instalación entre ahora y entonces, y después de la elección vamos a seguir tratando", dijo Holder. "Algunas personas han politizado el asunto sin analizar, pienso yo, los beneficios que generaría el cierre de la instalación".

El gobierno de George W. Bush abrió la prisión en la base naval estadounidense en Cuba para detener a sospechosos de terrorismo. Obama, en medio de pedidos a ambas partes del Atlántico para cerrar la prisión, prometió hacerlo y trasladar a los prisioneros a otras partes.

En diciembre, conservadores en el Congreso auspiciaron una ley que prohibió la transferencia de prisioneros de Guantánamo a territorio estadounidense. En otras votaciones el año pasado, muchos demócratas se sumaron a los republicanos en esa oposición.

Holder reiteró además que el gobierno no autorizará el uso de técnicas de interrogatorios que fueron implementadas durante la presidencia de Bush y que han sido calificadas en el mundo como tortura.

MADRID, 20 SEP (NOTIMEX).- La Guardia Civil española detuvo hoy en la isla mediterránea de Mallorca a un ciudadano cubano, presunto miembro de la red terrorista Al Qaeda, a quien se había investigado por su radicalización, informó la institución.

En un comunicado, la dependencia indicó que la detención se realizó en Cala Ratjada-Capdepera al ciudadano con iniciales J. E. F. M., al que se imputan varios delitos, entre ellos el de pertenencia a la organización terrorista Al Qaeda.

Asimismo, se le achaca colaboración con las actividades o las finalidades de la organización terrorista (captación, adoctrinamiento, adiestramiento o formación), enaltecimiento del terrorismo y amenazas.

También el de distribución o difusión pública de mensajes o consignas dirigidos a provocar, alentar o favorecer la perpetración de delitos terroristas.

El detenido ha llegado a tener hasta mil 120 videos radicales en la red, en su mayoría producidos por él mismo, y era administrador de diversos canales de YouTube.

Se le considera defensor a ultranza de las tesis y los fines de la Yihad Global propugnados por Al Qaeda, desarrollaba a través de Internet una labor de adoctrinamiento radical sobre otros individuos.

En el registro de su domicilio se le incautó material informático: varias computadoras portátiles, discos duros externos, memorias USB y tarjetas SD.

WASHINGTON (AP) _ Dos vigiliias simultáneas en Nueva York y Washington están planeadas como manifestación de apoyo a un estadounidense preso en Cuba por casi dos años.

Alan Gross fue arrestado en Cuba en diciembre de 2009 luego de ser atrapado llevando equipo de comunicaciones de manera ilegal a la isla. Fue sentenciado a 15 años de prisión por crímenes en contra del Estado. Según Gross, él sólo intentaba ayudar a la pequeña comunidad judía en la isla a tener acceso a Internet.

Un viaje reciente a Cuba del ex gobernador de Nuevo México, Bill Richardson _quien asegura que fue invitado a la isla para negociar la liberación de Gross_, terminó en un fracaso.

Las vigiliias están planeadas para el viernes enfrente de la Sección de Intereses de Cuba, en Washington, y de la misión cubana para las Naciones Unidas en Nueva York.

La esposa de Gross, Judy Gross, formará parte de la reunión en Washington.

LA HABANA, 20 (ANSA)- Raúl Castro, ya en septiembre de 2006 cuando sustituía en la presidencia a su hermano Fidel, enfermo gravemente en julio de ese mismo año, advirtió que los delitos, en Cuba, eran una "madeja de fenómenos adversos".

"No se puede admitir que el mercantilismo y el poder del dinero, muchas veces mal habido, invadan y desnaturalicen conquistas históricas de la revolución", advirtió.

Tras ser elegido al cargo en febrero de 2008, Castro comenzó un proceso de cambios que incluye aún la lucha contra la corrupción como un punto central en su objetivo de "fortalecer el socialismo".

En 2009 el Parlamento cubano aprobó una Ley que creó la Contraloría General de la República, una entidad con autonomía orgánica en la lucha contra la corrupción y la protección de los bienes públicos.

Ese órgano se fundó para "evitar, en lo posible, la ocurrencia de hechos de corrupción y trabajar para que la administración pública se realice de forma honrada y eficiente", según explicó el gobierno en aquel momento.

El mismo año Alejandro Roca Iglesias, ministro cubano de la Industria Alimenticia, de 75 años de edad, fue destituido tras una investigación por cometer "delitos de cohecho de carácter continuado y actos en perjuicio de la actividad económica y la contratación". Fue definitivamente condenado por ello a 15 años de prisión.

El empresario chileno Max Marambio en el mismo juicio resultó condenado en ausencia a 20 años de cárcel "por los delitos de Cohecho, Estafa y Falsificación de Documentos Bancarios o de Comercio, todos de carácter

continuado".

La justicia cubana cursó además una orden de captura contra su hermano, Marcel Marambio, igualmente investigado por corrupción. Marcel resultó condenado a 15 años de cárcel, también en ausencia.

Decenas de funcionarios vinculados a empresas cubanas y a mixtas también recibieron condenas en los últimos meses por delitos desde "cohecho" hasta fraudes y recibir sobornos en empresas como Cubana de Aviación y otras vinculadas al turismo y a la industria alimenticia.

Actualmente, rumores no confirmados por las autoridades hablan de por lo menos tres investigaciones en marcha que involucran a firmas extranjeras y por lo menos una gran empresa nacional, ETECSA.

Castro, al hablar en julio último ante uno de los varios Consejo de Ministros en los que participó desde mayo, subrayó que "quien cometa una violación, sea cual sea esta, se le pedirán cuentas por ello, y en este sentido comenzarán a desempeñar cada vez un papel más determinante nuestros tribunales, jueces y fiscales".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20 (ANSA)- La prensa oficial cubana reiteró hoy que "corruptos y corruptores", especialmente los "pillones en ropajes de funcionarios", ponen en peligro el socialismo.

El diario Juventud Rebelde comentó que en los últimos tiempos "han ido emergiendo a la luz pública" en Cuba juicios contra personas enquistadas "en sus parcelas de poder", que "medraron en pos del enriquecimiento personal con recursos que son tan caros para un país pobre bajo implacable hostigamiento imperial".

Indicando quizá que los procesos no han terminado, el diario de la juventud comunista advirtió que "corruptos y corruptores" son aún "disgregadores de nuestros más sagrados valores y, por consiguiente, si a los hechos concretos nos remitimos, demuestran una intención zapadora del socialismo".

Estimó que esos "pillones en ropajes de funcionarios" de caer el socialismo en Cuba "ya deliran viéndose a sí mismos en la imaginada cresta de opulentos explotadores".

Desde que el presidente cubano, Raúl Castro, anunció una batida contra la corrupción en el país en 2008, la prensa local anunció algunos juicios y condenas a cubanos, y también a empresarios extranjeros.

Un caso de gran difusión internacional fue el de los hermanos chilenos Max y Marcel Marambio, juzgados y condenados en ausencia por tribunales cubanos este año.

Max, de 63 años de edad, ahora residente en Chile, pasó décadas en Cuba después del golpe de estado en 1973 en su país que derrocó al entonces presidente Salvador Allende, en cuyo gobierno participaba.

Fue condenado en mayo pasado a 20 años de prisión mientras que Marcel recibió en otro caso similar una condena de 15 años.

En el mismo juicio de Max, resultó sancionado a 15 años un ex ministro de la rama alimentaria, Alejandro Roca Iglesias.

Juventud Rebelde se refirió además al "secretismo" con el cual aún se tratan estos casos en los medios cubanos.

El diario criticó el "continuar recurriendo al manido y paralizante comodín retórico de que la difusión de tales casos "nos hace daño, nos perjudica, amparado en viciosos y perjudiciales secretismos, que en lugar de esclarecer y movilizar propician infundadas y turbias especulaciones".

Ello sucede con frecuencia en Cuba. Un rumor reciente habló de altos funcionarios de la empresa de telecomunicaciones ETECSA detenidos o bajo investigación. Otro, sobre una empresa canadiense bajo escrutinio por delitos de corrupción.

Algunos de esos rumores se "aclaran" cuando la prensa informa sobre las condenas, o, en el caso de empresarios extranjeros como los Marambios, fuera del país, la Gaceta oficial anuncia sus citaciones para ser interrogados por las autoridades locales.

"Nadie que no la deba, ni por tanto la tema, tendría razón alguna para alarmarse por la paulatina difusión, pasada y futura, de graves hechos delictivos fehacientemente comprobados y sus consecuencias ante los tribunales que juzgan", explicó al respecto Juventud Rebelde.

Estimó que la publicación de los casos, es "una acción sanadora", porque el silencio trae que quienes aún estafan al estado continúen "demasiado confiados en una impunidad blindada por una comunidad de intereses forjada en aparatos burocráticos".

LA HABANA, 20 SEP (EFE)- El escritor cubano Leonardo Padura ganó uno de los Premios de la Crítica Literaria 2011 en Cuba con su novela "El hombre que amaba a los perros", en la que narra el exilio y asesinato de Trotsky y critica el estalinismo.

Los medios oficiales cubanos informan hoy de que el libro de Padura obtuvo el galardón anual junto a otras seis obras en los géneros de novela, cuento, ensayo y teatro.

El Premio de la Crítica Literaria se otorga en la isla a los títulos más importantes de autores vivos que hayan sido publicados por editoriales nacionales y es convocado por el Instituto Cubano del Libro.

"El hombre que amaba a los perros" fue publicado en España en 2009 por Tusquets y su edición cubana salió en febrero pasado a cargo de "Ediciones Unión", la casa editorial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba.

Durante una presentación en la Feria Internacional del Libro de La Habana en febrero, Padura afirmó que el lanzamiento de su novela en la isla rompía "mitos", después de que algunas personas creyeron que no sería publicada en Cuba debido a su temática.

Considerado uno de los autores más populares de la isla, Padura ha insistido en que "El hombre que amaba a los perros" es un libro "profundamente cubano" que fue escrito y pensado desde su país.

La novela relata en tres tiempos el exilio y la muerte de Trotsky en México en 1940; la preparación y ejecución de su asesinato por el español Ramón Mercader, fallecido en La Habana en 1978, y la historia ficticia de un escritor cubano que conoce por casualidad a un Mercader ya viejo y enfermo.

Con una vasta documentación, el libro se adentra en un mosaico de acontecimientos fundamentales del siglo XX, que van desde la revolución de octubre hasta la desintegración del bloque socialista, con informaciones poco o nunca divulgadas en Cuba.

LA HABANA, 20 SET 2011 (AFP) - El garrochista Lázaro Borges, subcampeón mundial en Daegu-2011, declaró este martes que aspira a darle a Cuba su primer título continental en esa especialidad en Guadalajara-2011 y reveló que espera rebasar la barrera de los 6,00 m en Londres-2012.

"Mi objetivo en los panamericanos es conseguir por primera vez la medalla de oro para Cuba en mi especialidad.

Borges informó que próximamente partirá junto a varios atletas cubanos hacia Quito, Ecuador, para realizar una base de preparación en condiciones de altura, en busca de la aclimatización necesaria para "competir mejor" en Guadalajara, ubicada a más de 1.200 metros sobre el nivel del mar.

Con relación a la cita olímpica de Londres, Borges, natural de la capital cubana, consideró que espera estar "entre los medallistas" y superar la barrera de 6,00 metros, cifra alcanzada solo por 17 hombres en la historia, entre ellos el fenomenal Serguei Bubka (6,14).

CARACAS, 20 SEP. (NOTIMEX).- El pelotero cubano Adonis García, quien desertó de la selección de Cuba en febrero pasado, fue contratado por los Navegantes de Magallanes, uno de los equipos con mayor tradición en el béisbol venezolano.

García, de 26 años, ya realizó su primera práctica y espera prepararse para quedarse en el equipo con miras a buscar en el futuro un lugar en el béisbol de Grandes Ligas.

"Quiero ayudar al equipo con lo que sea necesario, porque estoy muy agradecido por la oportunidad que me están dando", afirmó en declaraciones al diario El Nacional.

Luis Blasini, gerente deportivo de Magallanes, elogió la versatilidad y fuerza de García, que le permite jugar como un "utility" y dijo que todavía no ha firmado contrato con alguna organización de Grandes Ligas.

Su agente Carlos Pérez afirmó que su estancia con el Magallanes representa "su primer paso hacia la firma con un equipo de las Grandes Ligas".

García, quien escapó de la isla en febrero de este año cuando se encontraba con una delegación de su país en México, bateó .334 con 21 jonrones y 67 carreras impulsadas con Ciego de Avila (2009-10).

En el 2009 en el torneo de Rotterdam en Holanda, fue la sensación al terminar como campeón de bateo con .500 de promedio producto de 15 imparables en 30 turnos.

Según su representante, García tiene varias ofertas de Grandes Ligas, pero está a la espera de que la oficina del comisionado de Ligas Mayores le otorgue el estatus de agente libre, que debe pasar por la residencia en un tercer país, al margen de Cuba y Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA (AP) _ Con apoyo sólido de América Latina, autoridades palestinas esperan que la ONU apruebe la creación de un estado en las fronteras existentes hasta 1967, y, con ello, fortalecer su postura en una negociación de paz con Israel.

La conformación de un estado palestino se perfila como uno de los temas centrales de la agenda de la Asamblea General de la ONU.

Aunque no todos los países latinoamericanos han definido cómo votarían, autoridades palestinas cuentan con un respaldo expresivo de casi todos los países de la región.

"Yo estoy relacionado con América Latina desde 1975 y nunca hubo un momento tan favorable", comentó a The Associated Press (AP) el embajador palestino en Brasil, Ibrahim al Zeben, sobre el apoyo recibido en la región.

Recordó que en 1947, en las Naciones Unidas, la mayoría de los países latinoamericanos votaron a favor o se abstuvieron de la creación de los dos estados: Israel y Palestina.

"Por lo tanto (el apoyo latinoamericano) es una actitud de consecuencia con una posición histórica de reconocer la existencia de dos estados", expresó el diplomático palestino, hablando en español.

La AP solicitó entrevista con el embajador israelí en Brasil pero no respondió antes del cierre de esta información. Autoridades israelíes han dicho que no se oponen a la creación del estado palestino, pero rechazan su

votación en la ONU por considerar que debe ser alcanzado mediante una negociación y no por acuerdo externo o declaración unilateral.

El ministro palestino de Relaciones Exteriores, Riad Malki, ha recorrido los países latinoamericanos en busca de apoyo para una votación en la ONU, y la mayoría comprometió su voto cuando el tema llegue a la Asamblea General de la ONU, formada por 193 países.

El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas, tiene previsto presentar el viernes 23 su petición de creación del estado palestino y su admisión como miembro pleno de la ONU. Actualmente la Organización para la Liberación Palestina (OLP) participa como observador en el organismo mundial.

A partir de su presentación, la solicitud palestina entraría en la agenda del Consejo de Seguridad de la ONU donde debe ser votada en una fecha que está por definir, aunque su éxito dependerá de que Estados Unidos, contrario a la votación en la ONU, no utilice su derecho al veto para impedir su aprobación.

Washington defiende la tesis israelí de que el tema no debe ser abordado por la ONU sino que debe surgir de una negociación entre palestinos e israelíes.

El presidente estadounidense Barack Obama dijo la semana pasada a corresponsales hispanohablantes que su gobierno iba a "objetar muy categóricamente" la pretensión palestina por considerar que no conduciría a la solución esperada.

Sin embargo, los palestinos consideran que su admisión como miembros plenos de la ONU servirá para presionar a Israel a negociar un acuerdo de paz en que reconozca al estado palestino.

En caso de que el Consejo de Seguridad apruebe la petición, sería sometida a consideración de la Asamblea General de la ONU, donde los dirigentes palestinos confían en obtener un amplio respaldo.

Brasil y Colombia representan a la región en el Consejo de Seguridad, de 15 miembros. De esos dos países, Brasil fue el primero de la región en reconocer el estado palestino en las fronteras de 1967, antes de la Guerra de los Seis Días que condujo a la actual ocupación israelí de los territorios palestinos.

Sin embargo, la postura de la mayoría de los países de la región de reconocer el derecho palestino a existir dentro de su estado no es incompatible con el apoyo a Israel.

En palabras del ministro argentino de Relaciones Exteriores, Héctor Timmerman, su país está "a favor del reconocimiento del estado palestino" pero también "se reconoce el derecho de Israel a vivir en paz y tener una frontera pacífica".

El analista argentino Pedro Brieger destacó que Argentina reconoció al estado palestino "en sintonía con otros países de la región, lo hizo siguiendo a Brasil, que aspira a convertirse en interlocutor en las negociaciones de paz de Medio Oriente".

Otros países cuya política externa es más cercana a la de Estados Unidos podrían abstenerse de votar la petición palestina cuando llegue a la Asamblea General, como esperan algunos analistas en el caso de México y Colombia.

En México, la cancillería no respondió a una solicitud de la AP para hablar sobre la posición del gobierno, el cual ha manifestado una postura cautelosa desde principios de agosto, cuando señaló que "apoya la visión de dos Estados: Israel y Palestina, que convivan dentro de fronteras seguras e internacionalmente reconocidas, de conformidad con las resoluciones de Naciones Unidas".

"México es de los pocos países de América Latina que probablemente se abstendrán en esta votación", dijo a la AP Stéphan Sberro, experto en temas de medio oriente del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Para el académico, México "es muy cauto" particularmente porque no tiene nada que obtener si apoya a Palestina, además de que está ubicado en posiciones más cercanas a Estados Unidos para mantener el status quo.

La canciller colombiana María Angela Holguín informó recientemente que el gobierno todavía no ha tomado una decisión y que esperará hasta ver los textos de las resoluciones en la ONU.

"Nosotros lo que sí quisiéramos y lo hemos sostenido siempre, desde la primera resolución del (año) 47, donde Colombia también se abstuvo, es que esto se logre a través de un diálogo y una negociación y no simplemente imponiendo el estatus de Estado observador, porque de eso no se saca nada", dijo Holguín.

En el otro extremo del espectro político, países con gobiernos de izquierda llegaron incluso a romper relaciones diplomáticas con Israel, como Bolivia, Nicaragua y Venezuela.

Esas naciones integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (Alba) junto a Cuba, Ecuador, Dominica y San Vicente y las Granadinas, que el 9 de septiembre emitieron una declaración de apoyo a la aspiración palestina de convertirse en miembro pleno de las Naciones Unidas.

La profesora Elsa Cardozo, de la Universidad Central de Venezuela, consideró "inevitable" el reconocimiento del estado palestino en la ONU, y que tal decisión significará una "presión mayor sobre el proceso de paz".

El embajador Alzaben coincide con esa opinión.

"El mundo entero está a favor de la creación del estado de Palestina y de su admisión (a la ONU) porque es el comienzo del fin de una injusticia y de un conflicto que ha atormentado al mundo. Ya es hora de que el mundo descance de israelíes y palestinos", declaró el diplomático.

CARACAS, 20 SEP (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ratificó el "total apoyo" de su país y de los otros miembros de la ALBA al reconocimiento del Estado palestino como un "acto de justicia histórico", según una carta dirigida al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y difundida hoy en Caracas.

En la carta, hecha pública por el Ministerio venezolano de Comunicación, el mandatario afirma que Palestina, que ha sufrido un "genocidio", según sus palabras, tiene derecho "a convertirse en un país libre, soberano e independiente".

Chávez, que no asistirá a la Asamblea General de la ONU debido a que está en tratamiento por un cáncer, apoya así con esta carta la petición que el presidente palestino, Mahmud Abbas, hará este viernes, tras su discurso ante el foro internacional, para que Palestina sea admitida en la ONU como estado miembro de pleno derecho.

"Se trata de un acto de justicia histórico con un pueblo que lleva en sí, desde siempre, todo el dolor y el sufrimiento del mundo", señala Chávez en la carta fechada el día 17.

Para el presidente venezolano "la resolución del conflicto del Medio Oriente pasa, necesariamente, por hacerle justicia al pueblo palestino; éste es el único camino para conquistar la paz".

En su larga misiva a Ban Ki-moon, Chávez, que se encuentra actualmente en la Habana sometiéndose a su cuarto ciclo de quimioterapia para tratarse de un cáncer que le fue diagnosticado en junio pasado, hace un repaso de la historia de la lucha del pueblo palestino, con citas del escritor español Juan Goytisolo y del filósofo francés Gilles francés incluidas.

Según dice, el conflicto de Oriente Medio es "de cuño colonial e imperialista". "No es un conflicto milenar, sino contemporáneo; no es un conflicto que nació en el Medio Oriente sino en Europa", asegura Chávez.

También hace una dura crítica al sionismo, que según dice usa "el chantaje del antisemitismo contra quienes se oponen a sus atropellos y a sus crímenes", y denuncia la "doble moral" de Estados Unidos, país al que acusa de "incondicionalidad" con los sionistas.

Estados Unidos pretende "imponer un doble estándar en el escenario mundial: es la doble moral yanqui que viola el derecho internacional en Libia, pero permite que Israel haga lo que le dé la gana, convirtiéndose así en el principal cómplice del genocidio palestino a manos de la barbarie sionista", afirma.

En su carta destaca que no quiere ser malentendido y que considera "francamente abusivo confundir sionismo con judaísmo".

"Quiero que se me entienda: una cosa es rechazar al antisemitismo, y otra muy diferente aceptar pasivamente que la barbarie sionista le imponga un régimen de apartheid al pueblo palestino. Desde un punto de vista ético, quien rechaza lo primero, tiene que condenar lo segundo", asegura.

Chávez concluye con una reflexión sobre la crisis de Naciones Unidas, según él "imposible de ignorar", y señala que una confirmación de ese agotamiento del modelo es el hecho de que se da por seguro que EE.UU. va a vetar en el Consejo de Seguridad "lo que será una resolución mayoritaria de la Asamblea General: el reconocimiento de Palestina como miembro pleno de la ONU".

El mandatario venezolano afirma que su Gobierno y los de los otros países integrantes de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), Bolivia, Cuba, Ecuador y Nicaragua, entre ellos, deploran "desde ya, que tan justa aspiración pueda ser bloqueada por esta vía".

La carta finaliza con unos versos del poeta palestino Mahmud Darwish y vivas a una ¡Palestina libre, soberana e independiente!

Chávez ya anunció el día 15 que no podía asistir a la Asamblea General de la ONU por su enfermedad, pero advirtió que estaría "muy pendiente" de todos los discursos.

JERUSALÉN, 20 SEP (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Riad Malki, reveló hoy que los palestinos están a dos votos de obtener la mayoría necesaria en el Consejo de Seguridad, lo que forzaría a EE.UU. a ejercer el veto para frenar la admisión de Palestina.

El jefe de la diplomacia de la ANP aseguró que cuentan con siete apoyos después de que Gabón, miembro no permanente del Consejo de Seguridad, ha resuelto votar a favor de la solicitud de admisión.

Asimismo, la Organización para la Cooperación Islámica ha prometido hablar directamente con otros miembros del Consejo para garantizar el apoyo de un total de nueve miembros, añadió en una entrevista con la emisora "Voz de Palestina".

"El tener esos nueve votos podría cerrar el camino a Estados Unidos", manifestó Al-Malki, antes de confiar en que esa situación deje a Washington frente al dilema de que el único impedimento a la aprobación sea su veto.

EE.UU. ya ha anunciado sus intenciones de ejercer su derecho de veto -reservado a los cinco miembros permanentes- en caso de que llegue al máximo órgano decisorio la demanda palestina en busca de reconocimiento internacional, porque la considera perjudicial para el proceso de paz con Israel.

Pero prefiere que la petición sea rechazada por otros miembros, o por lo menos que no obtengan los nueve votos necesarios, para no tener que jugarse su reputación y sus relaciones con el mundo árabe.

"El estatus diplomático de Estados Unidos se verá afectado, primero como mediador en el conflicto (palestino-israelí) y después en el mundo árabe", reconoció a EFE un alto funcionario del Gobierno israelí que pidió el anonimato.

Según esta fuente, la postura palestina es una "afrenta" a Washington porque pone de manifiesto su negativa "a ir en sintonía con la estadounidense hacia una fórmula de compromiso", y con ello "los palestinos se pegan un tiro en su propia pierna porque no es que (en el futuro) vayan a cambiar de mediador".

El presidente de la ANP, Mahmud Abbas, notificó el lunes al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, sus intenciones de presentar el viernes, tras su discurso en la Asamblea General, una solicitud de adhesión como estado miembro de pleno derecho.

El procedimiento establecido para que un país sea admitido como nuevo estado miembro estipula que tras presentarse la solicitud formal a la Secretaría General, nueve de los quince miembros del Consejo de Seguridad deben apoyarlo, entre ellos los cinco permanentes (EE.UU., Rusia, China, Francia y Gran Bretaña).

En el improbable caso de que prospere la propuesta, el Consejo de Seguridad recomendaría entonces a la Asamblea General debatir la incorporación del nuevo miembro, para lo que se requiere la aprobación de dos tercios de la cámara.

La crucial lucha por los votos en el Consejo de Seguridad es lo que finalmente convenció al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, de viajar a Nueva York para defender la postura de su gobierno, después de varios días de incertidumbre en los que barajó la posibilidad de que la presentara el presidente Simón Peres.

El jefe del Ejecutivo israelí, que viaja después de la medianoche de hoy, tiene previsto reunirse el miércoles por la mañana con el presidente estadounidense, Barack Obama, y comparecerá ante el plenario de la ONU el próximo viernes, tres turnos después de Abbas, entre las 11:00 y las 13:00 horario de Nueva York.

En una rueda de prensa hoy en Jerusalén, su portavoz Mark Regev, adelantó que Netanyahu ultima el borrador de su discurso, que pretende "quede para la posteridad", y en el que abordará la conexión del pueblo judío con su tierra ancestral, las repercusiones de la denominada Primavera Árabe y la idea de una solución de dos Estados al conflicto entre israelíes y palestinos.

"Hablará de nuestro deseo de paz y reconciliación con los vecinos árabes y los palestinos, la idea de una solución de dos Estados para dos pueblos, un Estado judío y un Estado palestino y extenderá una vez más su mano a la paz", afirmó.

Regev insistió en que "si no existen arreglos en materia de seguridad y fronteras (la campaña palestina) será una receta para la inestabilidad y la violencia".

Los primeros brotes de lo que podría ocurrir en la región se vieron hoy en varios puntos de Cisjordania.

En el bloque de colonias de Gush Etzión se registró un violento enfrentamiento entre soldados israelíes y un centenar de palestinos, y en una aldea del distrito de Nablus se informó de otro entre colonos judíos y palestinos.

"Unos cincuenta colonos jóvenes bajaron del (asentamiento) de Itzhar y atacaron la vivienda hasta que vino el Ejército y los apartó", declaró a EFE Hadra Abdel Karim, de la aldea de Asira al Kabaliye.

En Hebrón el Ejército informó de que un grupo de palestinos colgaron banderas palestinas en una posición militar desierta, a la que posteriormente prendieron fuego.

"La petición palestina a la ONU da al traste con todo, nada positivo saldrá de ella", advirtió hoy Igal Palmor, portavoz del Ministerio israelí de Exteriores.

NACIONES UNIDAS, 20 SEP (EFE).- El canciller venezolano, Nicolás Maduro, planteará en la ONU la necesidad de que esta organización avance hacia un proceso de "refundación" de acuerdo a los nuevos tiempos y a un mundo multipolar.

"Tiene que haber más democracia en el seno de las Naciones Unidas", dijo hoy Maduro a un grupo de periodistas, tras reunirse en Nueva York con el ministro de Exteriores palestino, Riyad Al Maliki.

Maduro representará a su país en el discurso que pronunciará el próximo viernes ante la Asamblea General de la ONU, por la ausencia del presidente Hugo Chávez, en tratamiento contra un cáncer.

Chávez, dijo, "esta en un proceso de recuperación ascendente", haciendo su "tratamiento con disciplina" en La Habana, pero atento a la situación nacional e internacional y preparando el proceso electoral del 7 de octubre de 2012.

El canciller venezolano avanzó también que en su intervención insistirá en que la ONU "debe reconocer el derecho de los pueblos y trabajar para la paz, no está para avalar la guerra", en referencia a la resolución aprobada por ese organismo sobre Libia.

"Tiene que exigir el cese de los bombardeos contra el pueblo de Libia, no se justifican", afirmó.

Los bombardeos de la OTAN sobre Libia solo persiguen "apoderarse del petróleo libio", denunció el canciller venezolano.

Maduro entregó al ministro palestino una carta personal de Chávez en la que expresa "apoyo y solidaridad" con la demanda de ingresar en la ONU como Estado de pleno derecho y su solidaridad con el objetivo de autodeterminación.

En la misiva, Chávez reclama que se abra un debate mundial para que "cese la agresión" contra el pueblo palestino.

El ministro venezolano comentó que el fallo favorable de la Corte Interamericana de Derechos Humanos al dirigente opositor Leopoldo López, ordenando que se le permita participar en elecciones, "demuestra su parcialidad política".

"Es contradictorio con todas las Convenciones internacionales de la lucha contra la corrupción", subrayó.

López, incurrió, según Maduro, en faltas administrativas graves, penadas en las leyes venezolanas, y "este personaje estuvo involucrado en el golpe de Estado de abril de 2002 y está muy vinculado con Estados Unidos".

"El fallo (de la CorteIDH) promueve la corrupción", sentenció.

El jefe de la diplomacia venezolana tiene previsto celebrar en Nueva York durante esta semana numerosos encuentros bilaterales y participar, en compañía del presidente boliviano, Evo Morales, en una misa y un acto público posterior para pedir la pronta recuperación de Hugo Chávez.

ROMA, 20 SEP (NOTIMEX).- El depuesto líder libio Muamar Gadafi consideró una "farsa" la situación en Libia y advirtió que continuará su resistencia, en un nuevo mensaje de audio difundido hoy por la televisión siria Al Rai, mientras siguen los combates en Bali Walid.

"Lo que está sucediendo en Libia es una farsa que sólo puede tener lugar gracias a los ataques aéreos (de la OTAN), pero no va a durar para siempre", afirmó el coronel Gadafi, cuyo destino sigue siendo incierto.

En su mensaje grabado, Gadafi reiteró su rechazo al gobierno liderado por el Consejo Nacional de Transición (CNT) que consideró ilegítimo porque fue impuesto mediante bombardeos de las tropas internacionales de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

El exlíder libio dijo que su régimen no puede ser derrotado porque fue impuesto por el pueblo y representa el sentir de millones de libios, contrario al gobierno del CNT creado por la fuerza con bombardeos aéreos y marítimos.

"No tiene caso sentirse alegres, no hay por qué creer que hubo un régimen que ha sido derrotado", subrayó en su mensaje reproducido por Al Rai, que ha divulgado los últimos discursos del ex hombre fuerte libio, según un reporte de la cadena Al Arabiya.

"Decir que cayó el régimen de Gadafi es algo irracional", afirmó, tras explicar que su sistema político no se puede derrocar porque está fuera desde 1977, cuando se traspasó el poder al pueblo ante los ojos del mundo y se instauró la "Yamahiriya" (gobierno de masas).

No hay legitimidad, salvo la legitimidad del pueblo, sólo la de los comités populares, que incluyen como miembros a todos los libios, hombres y mujeres, agregó el ex líder libio y afirmó que continuará la resistencia armada.

El mensaje de Gadafi se da a conocer mientras que en el terreno de combate, las tropas del gobierno provisional intensificaron sus enfrentamientos en la sureña localidad de Bani Walid, donde las fuerzas leales al coronel muestran fuerte resistencia.

De acuerdo con el más reciente reporte de la OTAN, en las últimas 24 horas los combates se han concentrado cerca de la localidad de Sabha, donde aviones aliados bombardearon blancos importantes gadafistas y sistemas de radares.

El portavoz militar del CNT, Ahmed Bani, afirmó este martes que las fuerzas insurgentes lograron izar su bandera en el aeropuerto y ocuparon varios edificios dentro de Sabha, la cual -afirmó- a más tardar en dos días estará por completo bajo su control.

Además de Bani Walid y Sabha, las tropas del CNT y gadafistas libran cruentos enfrentamientos en torno a Sirte, ciudad natal de Gadafi, donde decenas de combatientes de ambos bandos han muerto en los últimos días.

LA PAZ, 20 SET 2011 (AFP) - El gobierno boliviano y diversas organizaciones llamaron este martes al diálogo para evitar un eventual choque entre indígenas amazónicos que amenazan con avanzar en las siguientes horas hacia Yucumo, noreste de Bolivia, donde colonos les esperan para impedir su avance a La Paz.

"Imploramos el diálogo para impedir la confrontación entre hermanos", dijo el presidente en ejercicio Álvaro García (Evo Morales se encuentra de visita oficial en Cuba), en un dramático llamado a cientos de marchistas a retomar negociaciones con el gobierno, fracasadas por siete veces consecutivas.

"Estamos llamando a negociar en este minuto en Limoncito", el villorio desde donde los marchistas se aprestan a caminar los 6 Km. que los separan de Yucumo, a unos 320 Km. de La Paz, donde los colonos erigieron barricadas para impedir su paso hacia La Paz.

Mientras, la viceministra de Medio Ambiente, Cinthya Silva, abrió la posibilidad de que el proyecto de carretera, al cual se oponen los marchistas, pueda ser diferido para realizar consultas en la población del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS), acerca de la viabilidad del tramo de 177 Km., que atraviesa su hábitat.

En "seis, siete meses, un año, se hará el diseño de la carretera, el proceso de consulta, el proceso de estudio de impacto ambiental para que pueda entrar el trámite de solicitud de licenciamiento ambiental", agregó.

Frente a la amenaza de choques, la delegación en Bolivia de las Naciones Unidas pidió "mediante el diálogo, acuerdos duraderos que garanticen el cumplimiento de los derechos de los pueblos indígenas" en el marco de la Constitución y acuerdos internacionales vigentes.

En la misma línea, la Iglesia católica instó "a las partes involucradas a retomar la senda de un diálogo verdadero y constructivo, basado en una auténtica predisposición de las partes (...) y la sincera disposición a ceder en las propias posiciones priorizando el bien de todos".

Los indígenas rechazan la vía de 300 Km. que cruzará el territorio indígena TIPNIS, rico en flora y fauna.

SANTIAGO DE CHILE, 20 SEP (EFE).- Los estudiantes chilenos, movilizados desde hace cuatro meses en demanda de una educación pública gratuita y de calidad, ratificaron hoy su convocatoria a paro nacional para este jueves, mientras las conversaciones con el Gobierno para destrabar el conflicto permanecen en punto muerto.

La confirmación del paro se produce después que el presidente Sebastián Piñera anunció que unos 70.000 estudiantes de secundaria ya perdieron el año escolar a consecuencia de las movilizaciones, y tras el rechazo del Gobierno a dos de las cuatro garantías exigidas por los estudiantes para retomar el diálogo.

Los estudiantes solicitan al Ejecutivo que se congele el envío al Congreso de los proyectos de ley relativos a la educación, que se asegure la transparencia en el diálogo, que se aplase la fecha de cierre del primer semestre, programada para el 7 de octubre, y que no se entreguen recursos públicos a las instituciones que lucran.

El portavoz de la Coordinadora Nacional de Estudiantes Secundarios (Cones) de Chile, Freddy Fuentes, en declaraciones a Televisión Nacional (TVN), pidió hoy al Gobierno que sea "específico al momento de dar anuncios" y que aclare quiénes son los alumnos de educación secundaria que ya han perdido el año escolar.

Por su parte, Giorgio Jackson, dirigente de la Confederación de Estudiantes Universitarios de Chile (Confech), ratificó en tanto, en declaraciones a Radio Cooperativa, la convocatoria a paro de este jueves y reivindicó las cuatro exigencias planteadas por el movimiento estudiantil para sentarse a dialogar con el Gobierno.

"Lo único que nosotros estábamos pidiendo era que el proceso fuera transparente, sin doble agenda y que no significara amenazas de pérdida de beneficios para los más vulnerables", explicó Jackson, que también es presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica.

El ministro de educación, Felipe Bulnes, señaló el jueves pasado que el Ejecutivo está dispuesto a aceptar que el diálogo se haga de forma "transparente" y a abogar porque las universidades no infrinjan la ley que establece que son instituciones con fines de lucro.

Sin embargo, el titular de educación rechazó las exigencias de los estudiantes de demorar el cierre del primer semestre académico en las universidades y de paralizar los proyectos de ley en materia educacional que envió el Ejecutivo al Congreso.

En este sentido, Jackson aseveró que la imposición de las cuatro garantías solicitadas por los estudiantes tiene como finalidad evitar lo sucedido con Gobiernos anteriores, que han "pasado por encima del movimiento estudiantil y del social en general", una vez que se han constituido las mesas de diálogo.

El dirigente estudiantil, criticó la actitud del Gobierno, porque, afirmó, "no tiene problema en anunciar que 70 mil estudiantes estarían en una eventual pérdida del año", y se mostró esperanzado de que la movilización de este jueves ayude a poner el tema de la educación otra vez "en la palestra".

Por otro lado, desconocidos dispararon contra un colegio de Santiago que se encuentra en toma, hiriendo a un joven de 17 años que se encontraba en huelga dentro del establecimiento. La herida no comprometió ningún órgano importante, según los médicos del hospital al que fue ingresado.

WASHINGTON (AP) _ El crecimiento de las economías de América Latina y el Caribe perderá velocidad para ubicarse este año en 4,5% y 4% el año próximo, aunque seguirá mostrando un vigor que contrasta con el pobre desempeño de Estados Unidos.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó en su Pronóstico Económico Mundial difundido el martes que el crecimiento latinoamericano se moderará por la disminución en el costo de las materias primas que varios países sudamericanos han exportado durante los últimos años a China, lo que les permitirá crecer por encima de 6%.

Argentina encabeza los pronósticos para este año con 8,0%, seguido de Chile con 6,5%, Paraguay con 6,4%, Perú con 6,2% y Uruguay con 6%.

La economía brasileña ya comenzó a moderar su expansión debido a una disminución en el crédito interno.

En el otro extremo, Estados Unidos muestra el pronóstico de crecimiento más bajo del continente para 2011 con 1,5%, aquejado por el desempleo y la abultada deuda pública. El FMI ajustó así a la baja el pronóstico para Estados Unidos, que en junio era de 2,5% para 2011 y 2,7% para 2012.

"Gran parte de la región se ha beneficiado de un sólido comercio y condiciones favorables de financiamiento externo", señaló el informe. "El pronóstico es sólido todavía, aunque riesgos a la baja han cobrado relieve y los precios de las materias primas brindarán menos auge en el futuro", agregó.

El reporte recomienda una mayor restricción monetaria en países como Argentina, Paraguay y Venezuela, "donde el recalentamiento luce más inminente".

El director de investigación del FMI, Olivier Blanchard, dijo en conferencia de prensa que durante la reunión anterior del FMI celebrada en abril "varias economías estaban muy cerca del sobrecalentamiento y algunas todavía lo están. Hasta ahora, en varios países un ajuste de la política monetaria era lo correcto".

Agregó que "estamos en un entorno que cambia muy rápido. Los países necesitan estar listos para cambiar el rumbo y adoptar una política monetaria más relajada, dependiendo de las condiciones de cada país. Es claro que, en general, probablemente veremos un movimiento desde ajuste hacia relajamiento" de la política monetaria.

El reporte identificó como riesgos para el crecimiento regional la posibilidad de que se prolonguen las dificultades en Estados Unidos --especialmente para los países cuyos ingresos dependen del turismo y las remesas--, un incremento de trabas al financiamiento externo si se prolonga la aversión global de los inversionistas al riesgo y el

impacto que para los exportadores de materias primas pudiera tener un debilitamiento de la demanda china en sus intentos por controlar su inflación.

El escaso crecimiento en la economía estadounidense será un factor limitante para el desempeño de México, que este año marcará 3,8% de crecimiento, y de América Central y el Caribe, que con 3,9% y 3,3%, respectivamente, mantendrán casi idénticas las tasas de 2010.

Venezuela, que en 2010 fue el único país del continente en experimentar contracción económica (-1,5%), alcanzará en 2011 un crecimiento de 2,8%.

Desde la crisis financiera de 2008, América Latina y el resto de los países emergentes han empujado el crecimiento económico global mientras que Estados Unidos y Europa han experimentado grandes dificultades para recuperarse.

Esa tendencia se profundizará en 2011, cuando Estados Unidos, la Unión Europea, Gran Bretaña, Japón y Canadá crecerán en su conjunto 1,6% mientras que los mercados emergentes se expandirán 6,4%. El crecimiento de la economía global será de 4,0% este año y el próximo.

Tras registrar 6,7% este año, la inflación regional descenderá a 6,0% en 2012, debido a la moderación en la actividad económica y la estabilización en los costos de las materias primas. La tendencia se deberá principalmente a que Brasil, Chile, Colombia, México, Perú y Uruguay podrán cumplir sus metas inflacionarias, aunque Venezuela mostrará el mayor dígito del continente (25,8%) seguido de Argentina (11,5%).

Ante una pregunta sobre la conveniencia de realizar transacciones comerciales con una moneda única, tal como han sugerido algunos organismos sudamericanos, la jefa de estudios globales del FMI, Petya Koeva Brooks, respondió que "cuando el entorno externo empeora, los acuerdos e iniciativas regionales para promover el comercio definitivamente tienen un efecto beneficioso para el crecimiento".

Sólo Colombia (11,5%) supera la tasa de desempleo estadounidense de 9,1% en 2011, mientras que México se destaca como la nación del hemisferio con el menor desempleo, apenas 5,4%, seguido de Paraguay con 5,8%.

El reporte fue difundido al comienzo de la reunión otoñal del FMI que estará dominada por el anémico desempeño de la economía estadounidense y los temores de que Europa no pueda superar la actual crisis por el alto endeudamiento en Grecia, Portugal, Irlanda, Italia y España.

WASHINGTON (AP) _ "La economía mundial ha entrado en una nueva y peligrosa fase", advirtió el economista en jefe del Fondo Monetario Internacional, y como resultado la entidad crediticia internacional ha rebajado drásticamente sus perspectivas económicas de Estados Unidos y Europa hasta finales del próximo año.

El FMI modificó drásticamente a la baja sus previsiones económicas para Estados Unidos en 2011 y 2012 por la debilidad del crecimiento del país y resaltó su preocupación ante la incapacidad de Europa para superar su crisis por la deuda.

La organización crediticia internacional pronosticó que la economía estadounidense cerrará el año con un crecimiento de 1,5% y en 2012 de 1,8%. Las cifras son inferiores a la proyección que había hecho en junio: de 2,5% para 2011 y 2,7% en 2012.

El FMI también disminuyó su previsión de crecimiento económico para los 17 países que utilizan al euro como moneda. Dijo que la eurozona tendrá este año un crecimiento de 1,6% y el entrante de 1,1%, una baja respecto de las proyecciones en junio, de 2 y 1,7%, respectivamente.

El pronóstico más sombrío para Europa se basó en las preocupaciones de que Grecia declarará una suspensión de pagos de su deuda y esto desestabilizará a la región.

"Es muy alto el temor a lo desconocido", dijo Olivier Blanchard, economista en jefe del FMI. "Son necesarias con urgencia políticas firmes para mejorar el panorama y reducir los riesgos".

A nivel global, el FMI auguró un crecimiento de la economía mundial de 4% para ambos años. Un crecimiento más fuerte en China, India, Brasil y otras naciones en desarrollo compensará un crecimiento más débil en Estados Unidos y Europa.

La economía de Estados Unidos alcanzó en el primer semestre un crecimiento anual de apenas 0,7%. La tasa de desempleo en el país se ha mantenido arriba de 9% en todos los meses, salvo en dos, desde que la recesión concluyó oficialmente hace dos años.

La turbulencia financiera y la lentitud del crecimiento son factores que se retroalimentan en Estados Unidos y Europa, dijeron expertos del FMI.

Debido a la crisis por el abultamiento de las deudas soberanas en Europa, los bancos han reducido el crédito y retienen sus capitales.

Los marcados retrocesos bursátiles que hubo en Estados Unidos durante el tercer semestre lesionaron la confianza de consumidores y empresas, con posibilidad de que ambos reduzcan su gasto.

Cuando el crecimiento se desacelera por la contracción del gasto, numerosos inversionistas retiran su dinero de las bolsas y lo canalizan a inversiones más seguras, como bonos del Tesoro.

WASHINGTON BRUSELAS, 20 SEP (DPA) - Si los líderes de la Unión Europea no consiguen contener la deuda de crisis que aqueja a su divisa común, las consecuencias para la economía mundial podrían ser "significativas",

advirtió hoy el Fondo Monetario Internacional, que llamó a la eurozona a "ponerse las pilas" y a actuar de una vez para contener la crisis, porque los políticos "no tienen el lujo del tiempo" en sus manos.

"Hay una amplia percepción de que los políticos van un paso más atrás que las acciones en los mercados, creo que hemos enviado suficientes mensajes explícitos diciendo que Europa tiene que ponerse las pilas", dijo hoy el economista jefe del FMI, Olivier Blanchard, al presentar en rueda de prensa en Washington las Perspectivas de la Economía Mundial.

Hasta la fecha, sólo Grecia, Irlanda y Portugal necesitaron un rescate dentro de la eurozona, pero después del verano (boreal), las alertas se extienden a Italia y España, elevando la posibilidad de contagio a las grandes economías del bloque.

"Si la deuda de crisis periférica continúa propagándose al centro de las economías del euro, podría haber un trastorno significativo de la estabilidad financiera global", afirma el FMI en su informe anual de perspectivas económicas mundiales de cara a su encuentro anual con el Banco Mundial que tendrá lugar el viernes y el sábado.

En todo el mundo, el FMI destaca cómo las economías más avanzadas están sufriendo una ralentización del crecimiento, exacerbando sus altos déficits públicos que a su vez están desestabilizando los sistemas bancarios y creando lo que el economista jefe del FMI, Olivier Branchard, llama "bucles de feroz feedback".

El FMI predice un crecimiento del producto interno bruto (PIB) para este año en eurozona del 1,6 por ciento, coincidiendo con las estimaciones publicadas la semana pasada por la Comisión Europea, y por debajo del 1,8 por ciento de 2010.

Para el próximo año, el FMI prevé nuevas ralentizaciones del crecimiento al 1,1 por ciento, mientras la inflación crecerá un 1,5 por ciento, un punto porcentual por debajo de 2011, según las estimaciones.

En vista de la situación, los líderes de la Unión Europea deberían implementar de inmediato las medidas contra la crisis decididas en julio, como la expansión de las actividades del fondo de rescate de la eurozona para permitir la compra de deuda de países y el apoyo a bancos en apuros.

Según recalcó hoy Blanchard, resulta "absolutamente esencial" que Europa aplique esas decisiones, porque la zona de la moneda común es, actualmente, "la principal fuente de preocupación" para la economía mundial, recordó.

Y un nuevo revés podría producirse "en cualquier momento", alertó. "Puede que no suceda, puede que lo haga dentro de mucho y puede que más pronto".

"La implicación es que los políticos no tienen el lujo del tiempo (...) no podemos asumir que tenemos otros tres o seis meses", insistió.

Tras reiterar su preocupación por los bancos europeos, el FMI urgió a los europeos que vayan más allá de la hoja de ruta internacional acordada en Basilea para elevar el capital bancario y "avancen de inmediato" en afrontar específicas debilidades expuestas por los tests de estrés en julio.

El FMI recomienda al Banco Central Europeo, que este mes anunció que dejaría de subir las tasas de interés, que baje las tasas "para reducir los riesgos que persisten para el crecimiento y la inflación".

Además, el FMI pide una mayor integración europea para una solución a largo plazo.

"Además de compartir riesgos, cada vez se necesita más compartir responsabilidades de políticas macroeconómicas y financieras. Los países deben estar dispuestos a sacrificar parte de su autonomía política por el bien común europeo", añade el FMI.

Las economías de la eurozona en problemas como Grecia deben además cumplir sus planes de austeridad, pese a su efecto negativo para el crecimiento y el rechazo que genera entre la población, añade el FMI.

Además, el FMI sugiere que Francia y España tendrían que detallar mejor sus estrategias para reducir el déficit, lo que implica que tendrán que anunciar nuevas medidas de recortes.

El FMI exige también a países en mejor situación financiera como Alemania que empiecen a usar "estabilizadores automáticos", en referencia a que deben impulsar el gasto público mientras el crecimiento se ralentice.

Alemania, al igual que el Reino Unido, que no es miembro del euro, debería incluso "considerar algunas" medidas para reducir el déficit si la perspectiva económica demuestra ser peor de lo esperado, sugiere el FMI.

Y para enfatizar la crisis de la eurozona, la víspera del informe la agencia de calificación Standard and Poor's rebajó en un escaño la credibilidad crediticia de Italia, expresando sus dudas de que "la frágil coalición de gobierno" en Roma pueda afrontar el reto de "la previsión de debilitamiento del crecimiento económico" del país.

NACIONES UNIDAS, 20 SEP (NOTIMEX).- Más de 12 millones de hectáreas de tierra cultivable y productiva se pierden cada año debido a la desertificación de los suelos, un área que equivale en una década al tamaño del territorio de Sudáfrica, informó hoy la ONU.

Durante una reunión de alto nivel sobre desertificación, celebrada en el marco de la 66 sesión de la Asamblea General, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) también asentó que más de dos mil millones de personas en el mundo viven en tierras no cultivables o estériles.

El creciente número de personas afectadas por tierras áridas o desiertos, que actualmente equivalen a cerca de 40 por ciento de la población mundial, implica una mayor pobreza, sequías, hambrunas y presiones demográficas.

'En tanto que aumenta la temperatura del clima, emergerán más sequías en nuevas áreas, y serán cada vez más frecuentes e intensas', expresó el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, al inicio de la sesión.

Añadió que 'las sequías y la degradación de la tierra deben pasar a ser por ello el centro de nuestras políticas de desarrollo'.

La ONU también estableció que en tanto la superficie de tierras productivas es cada vez más escasa, proveer de alimentos a los nueve mil millones de personas que llegarán a habitar el mundo en 2050, según las proyecciones, requerirá aumentar en 70 por ciento la actual producción de alimentos.

La reunión organizada por la ONU busca por ello crear mejores políticas para el manejo de la tierra, lo que no solo reduciría la tasa actual de desertificación, sino que reduciría la pobreza y ayudaría al desarrollo de millones de personas, con frecuencia las más pobres.

Durante su participación, Ban recordó que más de 13 millones de personas en Yibuti, Etiopía, Kenya y Somalia requieren ayuda humanitaria urgente a consecuencia de la peor sequía que el Cuerno de África haya sufrido en décadas.

'Al final tenemos que contar el costo, no sólo en vidas humanas, sino en el gasto adicional de responder a las crisis que podría haber sido evitadas por una fracción del precio de los recursos utilizados para paliarla', enfatizó.

ZAGREB, 20 SEP (EFE).- El Gobierno esloveno de centroizquierda cayó hoy al retirarle el Parlamento la confianza, lo que puede conllevar una convocatoria de elecciones anticipadas y un retraso en la aprobación del Fondo Europeo de Estabilización Financiera (FEEF).

Con 36 votos a favor y 51 en contra, el Legislativo esloveno de 90 diputados retiró la confianza al Gobierno del socialdemócrata Borut Pahor, en el poder desde 2008.

El Gobierno se encontraba en minoría desde abril, después de la salida de varios partidos de la coalición y sólo contaba con el apoyo de 33 diputados.

Según la legislación eslovena, la retirada de la confianza parlamentaria al Gobierno no significa automáticamente la convocatoria de elecciones.

Ahora se abre un período de 30 días para que un líder político trate de aglutinar una nueva mayoría parlamentaria y, en caso de que nadie la logre, el presidente disolverá el Parlamento y convocará elecciones anticipadas, previsiblemente para diciembre.

Todas las encuestas apuntan a que el próximo jefe de Gobierno, en caso de convocarse unos comicios, será el líder del conservador Partido Demócrata Esloveno (SDS), Janez Jansa.

Los diputados no atendieron la petición del primer ministro de apoyar a su Gobierno hasta las elecciones ordinarias en 2012, pese a su advertencia de que podría paralizarse el funcionamiento gubernamental durante meses en un momento crucial de crisis financiera en la zona del euro.

"La no confianza significaría el comienzo de una crisis política, que se presentará con todos sus aspectos imprevisibles y que paralizará el sistema estatal durante los esfuerzos nacionales e internacionales para superar la crisis", afirmó Pahor antes de la votación.

La caída del Gobierno de Pahor aplazará la aprobación del FEEF por parte de Eslovenia en un momento en el que la Unión Europea (UE) urgió a los 17 socios de la divisa común que lo aprueben cuanto antes.

La oposición conservadora del Partido Demócrata (SDS) acusa al primer ministro de corrupción, clientelismo, ineficacia y haber disparado el déficit público, que en 2010 alcanzó el 5,6 %.